



- Boletín de noticias de los programas de:
- Especialización en Derecho Internacional
- Especialización en Derecho del Mar
- Especialización en Derecho Internacional de los Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario
- Maestría en Derecho Internacional

BOLETÍN INFORMATIVO

INTRODUCCIÓN

Nos complace compartir con la comunidad académica el tercer boletín de noticias de los programas de posgrado en derecho internacional de la Universidad del Rosario. En este espacio difundimos las actividades académicas en las que participan los integrantes del Grupo de Investigación en Derecho Internacional, así como los estudiantes y egresados de nuestros posgrados. Asimismo, compartiremos información relacionada con nuestros programas, infografías acerca de temáticas de su interés, encontrará columnas de opinión en las que se analizarán temas de coyuntura en el ámbito del derecho internacional y recibirá información sobre convocatorias de la Facultad de Jurisprudencia.

¡Esperamos que disfrute del contenido de nuestro boletín!

Cada posgrado es una oportunidad de crecimiento y las oportunidades marcan el transcurso de su vida.

Para participar en congresos y demás eventos de derecho internacional organizados por nuestro equipo de investigadores, en esta segunda edición (enero 2023 - febrero 2024), hemos hecho una selección de los principales eventos y publicaciones académicas que tuvieron lugar durante el año 2023 y que se relacionan con las actividades de nuestros programas de posgrado. También nos alegra compartir algunos testimonios de estudiantes, egresados y profesores, quienes hablan sobre las fortalezas de los posgrados en derecho internacional de la Universidad del Rosario, así como de las oportunidades que estos ofrecen.

DECANAY DIRECTORES:

Introducción

Portada

Investigación

PAG. 4

Eventos

PAG. 5

Entrevistas

PAG. 10

Novedades

PAG. 12

EDITORIAL

Especialización en

Derecho Internacional de los Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario

Laura Victoria García Matamoros. PhD

Directora del programa



Decana de la Facultad de Jurisprudencia y profesora titular de carrera académica del área de derecho internacional de la Facultad de Jurisprudencia de la Universidad del Rosario. Es abogada de esta misma universidad, con estudios de posgrado en Derecho Internacional Privado de la Universidad de París II y doctora en Derecho Suma Cum Laude de la Universidad Externado de Colombia. Así mismo, ha participado como conferencista en diferentes universidades y es autora de diversas publicaciones nacionales e internacionales indexadas en el área del Derecho Internacional Económico, el Derecho Internacional de los Derechos Humanos y el Derecho Internacional Privado.

Dr. Ricardo Abello Galvis

Director del programa y de la **Especialización en Derecho del Mar**



Profesor principal de carrera académica, miembro del Grupo Nacional ante la Corte Permanente de Arbitraje - CPA (2014 - 2019), agente de Colombia ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Opinión Consultiva N.º 23), director / editor del ACIDI - Anuario Colombiano de Derecho Internacional.

Abogado de la Universidad del Rosario, DES (Maestría) del Graduate Institute of International Studies and Development de Ginebra - Suiza; ha sido profesor invitado en: París X Nanterre (París), Louvain-la-Neuve (Bélgica), Westminster (Londres), American University (Washington), Alfonso X El Sabio (Madrid), IIESFORD (El Salvador) y en la Academia Diplomática Augusto Ramírez Ocampo (Bogotá).

Especialización en

Derecho Internacional

Walter Arévalo Ramírez. PhD

Director del programa - Director del Grupo de investigación en derecho internacional.



Profesor principal de carrera académica de la Facultad de Jurisprudencia de la Universidad del Rosario. Máster en Derecho Internacional y asistente de investigación de la Stetson University College of Law, especialista en Derecho Constitucional, abogado y politólogo de la Universidad del Rosario, doctor en Derecho Summa Cum Laude de la Universidad del Rosario. Investigador posdoctoral visitante. Max Planck Institute for Comparative Public Law and International Law. Director local del Proyecto BRIDGE de la red Jean Monnet de la Comisión Europea cofinanciado por el Programa Erasmus+ de la Unión Europea y miembro del Consejo editorial del Latin American Journal of European Studies del Latin American Center for European Studies. Tutor de la Academia de Derecho Internacional de la Haya (2019) Fellow del Programa de difusión y perfeccionamiento del derecho internacional de la Oficina de asuntos legales de Naciones Unidas, investigador visitante de la Universidad Ártica de Noruega (JCLOS) y la Universidad de Copenhague (iCourts). Miembro del Anuario Colombiano de Derecho Internacional. Secretario General de la Academia Colombiana de Derecho Internacional. Profesor del Curso de Formación Diplomática de la Academia Diplomática Augusto Ramírez Ocampo. Codirector de la especialización en Derecho Internacional de la Universidad del Rosario. Director de la Red Latinoamericana de Revistas de Derecho Internacional.

Rafael Alberto Tamayo Álvarez. PhD

Codirector del programa



Profesor principal de la carrera de Derecho Internacional Público en la Universidad del Rosario e integrante del grupo de Investigación en Derecho Internacional de la Facultad de Jurisprudencia. Es doctor en Derecho de la Universidad de los Andes, como becario de Colciencias, LL.M. en Derecho Internacional de las Universidades de Heidelberg y Chile, especialista en Derecho de los Negocios de la Universidad Externado de Colombia y abogado de la Universidad de Medellín. Diplomado en Estudios de Impacto Ambiental en la Universidad para la Paz, Costa Rica, como becario de la Organización de Estados Americanos.

Maestría en

Derecho Internacional

Héctor Olásolo Alonso. PhD

Director del programa



Profesor titular de carrera de Derecho Internacional en la Universidad del Rosario (Colombia), donde dirige el programa de Maestría en Derecho Internacional, la Clínica Jurídica Internacional, el Anuario Iberoamericano de Derecho Internacional Penal (ANIDIP) y el International Law Clinic Reports (ILCR). Licenciado y doctor en Derecho por la Universidad de Salamanca (España); magíster en Derecho por la Universidad de Columbia (EE. UU). Es investigador senior de Minciencias (Colombia), profesor ad hoc de la Universidad de La Haya para las Ciencias Aplicadas (Países Bajos) y preside desde 2011 el Instituto Iberoamericano de la Haya para la Paz, los Derechos Humanos y la Justicia Internacional (Países Bajos). Se ha desempeñado como profesor titular de carrera de Derecho Internacional Penal y Procesal en la Universidad de Utrecht (Países Bajos, 2010-2012), magistrado auxiliar de la Corte Penal Internacional (2004-2010), miembro de la Fiscalía del Tribunal Internacional Penal para la ex Yugoslavia (2002-2004) y asesor jurídico de la delegación española en la Comisión Preparatoria de la Corte Penal Internacional (1999-2002). Ha sido también miembro del Roster de Juristas de Reconocido Prestigio de la Organización de las Naciones Unidas para el Nombramiento de Magistrados Internacionales en las Salas Especiales de los Tribunales de Camboya y perito ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

Mario Urueña Sánchez. PhD

Coordinador del programa



Profesor e Investigador de tiempo completo del Grupo de Derecho Internacional de la Facultad de Jurisprudencia. Doctor en Derecho por la Universidad del Rosario (Colombia). Politólogo de la Universidad Nacional de Colombia, con Maestría en Geopolítica y Seguridad Global de la Universidad de Roma "La Sapienza" (Italia). Estudios de Doctorado en Ciencia Política (énfasis en Relaciones Internacionales) en la Universidad de Quebec en Montreal (Canadá).

Especialista en temas de seguridad, estrategia y conflictos armados. Sobre estos temas ha publicado cinco libros, nueve artículos en revistas académicas indexadas y ocho capítulos de libro. Ha obtenido diversos reconocimientos por esta actividad incluyendo el título de ganador en el "Segundo Concurso de Trabajos de Grado sobre Violencia y sociedad posconflicto", organizado por las Facultades de Derecho, Ciencias Sociales y el Centro de Estudios Sociales de la Universidad de los Andes; el Instituto de Estudios Políticos y Relaciones Internacionales (IEPRI) de la Universidad Nacional de Colombia y el Friedrich Ebert Stiftung de Colombia (FESCOL), así como las distinciones a la excelencia docente y al mérito investigativo de la Universidad La Gran Colombia.

Evento

V CONGRESO DE DERECHO INTERNACIONAL U ROSARIO

Abril 2023

Estudiantes de los programas de especialización participaron como coorganizadores y ponentes del V congreso de derecho internacional Urosario, con mas de 40 ponentes de 15 nacionalidades y las ponencias inaugurales del Prof. Stefan Talmon Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn y la prof. Helene Tigroudja (UN-HRC)



Stefan Talmon
Universidad de Bonn - Alemania.
"Standing in UNCLOS litigation".



Hélène Tigroudja
Comité de Derechos Humanos, Naciones Unidas - Francia.
"Los conflictos armados ante los órganos internacionales de protección de derechos humanos".



Evento

Lanzamiento de libro en FILBO 2023

La cohorte 2023 de la especialización y maestría en derecho internacional, junto con la Decana Laura Victoria García-matamoros y el codirector de la especialización en derecho internacional participaron en el lanzamiento de este nuevo libro producto de investigación "Sentencias de Delimitación de la Corte Internacional de Justicia: recepción o resistencia" el martes 25 de abril 2pm stand 502, Libro de la tesis doctoral, galardonada como la mejor tesis en derecho público por ICONS Colombia.



Evento

WORLD ARBITRATION UPDATE

la especialización en derecho internacional junto con ACCOLDI, fue coorganizadora del evento World Arbitration Update, del cual participaron estudiantes y egresados, el 25 de mayo de 2023.



World Arbitration UPDATE

Investment Arbitration in War and Armed Conflicts: Can Investment Legal Principles Coexist with International Humanitarian Law?

Free registration link in description
May 25, 2023
10:00 a.m.-11:30 a.m. (Bogotá time)

Location:
Academia Colombiana de Jurisprudencia
Calle 84c #9-32

Moderator:
José Antonio Pivano, Xorology LLP

Panelists:
 Carlos Enrique Arballo, Universidad de La Sabana
 Dr. Jane Zrilic, City University of London
 Santiago Zuleta Rest, Zuleta Beyond-Boards
 Eduardo Zuleta Zuleta Beyond-Boards
 Martha Lucía Zamora, Agencia Nacional de Defensa Jurídica del Estado
 Amancia Lee, International Arbitrator and Founder of Careers in Arbitration & Arbitration

With the support of:
 Universidad del Rosario
 Facultad de Jurisprudencia
 Universidad Internacional del Ecuador





Libro
**LACES JEAN
 MONNET
 EBOOK LIBRE
 ACCESO:**

Compartimos la publicación del libro de libre acceso “Diálogos sobre desarrollo económico y sustentable entre la UE y países terceros. Memorias del IV Workshop Jean Monnet Network BRIDGE” editado por nuestra decana Laura Victoria García, Aline Beltrame de Moura y Walter Arévalo, obra producto de nuestro proyecto financiado Jean Monnet Bridge Laces y editado desde la especialización en derecho internacional.

Amicus curiae ante la Corte IDH presentado por los estudiantes de la maestría en derecho internacional para la solicitud de opinión consultiva elevada por Chile y Colombia (2023)



REUNIÓN SOCIEDAD MUNDIAL DE ASOCIACIONES Y SOCIEDADES DE DERECHO INTERNACIONAL EN PERÚ JUNTO CON LA ACADEMIA COLOMBIANA DE DERECHO INTERNACIONAL.

Egresados, profesores y directores de nuestros programas de especialización participaron del “III WORLD MEETING OF INTERNATIONAL LAW SOCIETIES” en asocio con la Academia Colombiana de Derecho Internacional con el panel on “international humanitarian law, new threats and technologies” en marzo 2023.



Evento **COLOMBIA Y LA OMC**



Moot Court clase Derecho internacional económico



Evento **VISITA DEL EX FISCAL DE LA CORTE PENAL INTERNACIONAL LUIS MORENO OCAMPO**

Visita del exfiscal de la Corte Penal Internacional Luis Moreno Ocampo en workshop con la clínica CPI, especialización y maestría en derecho internacional y doctorado URosario



WORLD LAW CONGRESS:

El director de la especialización en derecho internacional de los derechos humanos y DIH, profesor Ricardo Abello, en representación de la Academia Colombiana de Jurisprudencia, participó en el World Law Congress, en Nueva York, en el panel sobre "Challenges of environmental regulation in LATAM: the protection of the Amazon".



VISITA A SESIONES DE LA CORTE INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS



Los estudiantes de la Maestría en Derecho Internacional Alejandro Gutiérrez Pérez y Juliana Álvarez Feria participaron de la Audiencia Pública del Caso Leite de Souza y otros Vs. Brasil de la Corte Interamericana de Derechos Humanos en el marco del Período Ordinario de Sesiones 162 celebrado del 09 al 13 de octubre en la ciudad de Bogotá D.C

GRADOS MARZO 2023 de la especialización en Derecho Internacional de los Derechos Humanos y DIH y la Especialización en Derecho Internacional



SUMMER COURSE CON LAS UNIVERSIDADES DE CUYO Y BAJA CALIFORNIA

Concluimos con inmensa satisfacción nuestro Summer Course "SIDH y grupos vulnerables" en alianza entre Facultad de Jurisprudencia - Universidad del Rosario y Universidad Nacional de Cuyo con mas de 50 estudiantes presenciales y virtuales de URosario (Pregrado y especializaciones), UNCuyo y Universidad Autónoma de Baja California, con la visita del prof. Andres Rousset y las y los profesores W. Arevalo Cintia Bayardi Martinez Laura Alicia Diego Lavado y Andrea Padilla (junio 2023)





EVENTO CON LA OEA SOBRE MIGRACIONES:

La Organización de Estados Americanos - OEA y la Facultad de Jurisprudencia de la Universidad del Rosario en el Marco de la Especialización en Derecho Internacional de los Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario llevaron a cabo el evento "La Crisis Migratoria Venezolana: vigencia, retos y desafíos" evento que contó con la participación de la Sra Decana Laura Victoria Garcia, el Profesor Vincent Chetail del IUHEID, Valery Fierro de la OEA, la Ministra Plenipotenciaria Martha Patricia Medina del MinRelExt, el Profesor Ronal Rodríguez del Observatorio de Venezuela, Nicolás Barón y Ricardo Abello como Director de la Esp. En DI de los DDHH y DIH.



Clase con profesionales de la Cancillería para los estudiantes de la maestría en Derecho Internacional en el curso de Litigio Estratégico



RELAREDI 2023 MENDOZA ARGENTINA

Profesores y directores de los programas de especialización en derecho internacional de los derechos humanos y DIH y la especialización en derecho internacional, participaron como organizadores y ponentes en el encuentro 2023 de la Red Latinoamericana de Revistas de Derecho Internacional, organizado en Mendoza, Argentina, en noviembre 8 a 10 2023.





ALEJANDRO GUTIÉRREZ PÉREZ

Egresado Especialización en
Derecho Internacional

A lo largo de mi vida académica, me he involucrado en el mundo del Derecho Internacional a través de diversas experiencias. Participé de algunas competiciones internacionales de derechos humanos, formé parte de organizaciones de la sociedad civil y asistí a un sinnúmero de conferencias de expertos en las diferentes ramas del Derecho Internacional; sin embargo, ninguna de esas experiencias se puede comparar con haber cursado la Especialización en Derecho Internacional de la Facultad de Jurisprudencia de la Universidad del Rosario. En lo personal y en lo profesional, esta especialización cambió mi vida como ningún otro estudio de posgrado lo pudo haber hecho.

Debo destacar que la propuesta de formación del programa es de alta calidad gracias a su enfoque

integral, porque si bien se dan fundamentos básicos del Derecho Internacional, también se proponen aproximaciones alternativas que garantizan que los estudiantes conozcan las discusiones más recientes alrededor de las temáticas exploradas. Esto sumado a la excelencia de los profesores que imparten cada uno de los módulos, donde se evidencia no sólo su experticia en sus diferentes áreas de especialización, sino su amplio recorrido profesional.

Por otra parte, esta especialización me brindó la oportunidad de participar en actividades extracurriculares, como conferencias y congresos, que me permitieron ampliar mis conocimientos y conocer personas igual de apasionadas por el Derecho Internacional. En particular, tuve la posibilidad de participar como organizador y ponente del IV Congreso de Derecho Internacional, un evento que reunió a panelistas de diferentes nacionalidades, quienes compartieron sus perspectivas sobre temas de actualidad con visiones verdaderamente novedosas.

En definitiva, la Especialización en Derecho Internacional ha sido una experiencia transformadora que me ha brindado las herramientas necesarias para contribuir a la solución de los grandes desafíos que enfrenta el mundo. El enfoque multidisciplinar y crítico del programa es único en Colombia, y me ha preparado para afrontar cualquier reto profesional, sin importar el ámbito en el que me desarrolle.

BIENVENIDA A LA COHORTE 2024-1 DE LA ESPECIALIZACIÓN EN DERECHO INTERNACIONAL!





María José Castro Galeano

Egresada de la especialización de Derecho Internacional de los Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario

Cargo actual: Consultora en Trust - Gestión Estratégica de Riesgos

Como abogada y profesional en gobierno y asuntos públicos, durante mi pregrado me interesé más por el lado social del derecho, con el objetivo de identificar los actores responsables de la protección del individuo y de implementar políticas públicas de desarrollo para garantizar los derechos fundamentales de los individuos. En esta búsqueda encontré el derecho internacional como la rama jurídica encargada de regular la responsabilidad de los Estados y su relación con los particulares y demás sujetos internacionales. A pesar de identificar un gusto más específico, no encontré en mi pregrado la profundidad suficiente para entender la inmensidad de esta rama del derecho. Por tanto, al graduarme decidí seguir mi intuición y continuar mis estudios en la especialización de Derecho Internacional de los Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario en la Universidad del Rosario.

Este programa me sorprendió gratamente, ya que su oferta interdisciplinaria y desafiante me permitió obtener una visión mucho más completa sobre el alcance del Derecho Internacional Público y la protección de los Derechos Humanos. La especialización no solo brinda una perspectiva jurídica, sino que también facilita el desarrollo

de una visión crítica de los problemas tradicionales y los nuevos paradigmas y tendencias globales desde diversas disciplinas, entre estas Relaciones Internacionales, Ciencia Política, Filosofía, Historia y Economía, entre otras. En adición, es importante destacar la alta calidad de los docentes que hacen posible el desarrollo de este programa, ya que, su experiencia profesional y dedicación te permiten como estudiante ver las distintas posibilidades de aplicación de la especialización y a su vez adquirir un aprendizaje crítico e integral.

En consecuencia, en un mundo globalizado como el nuestro, esta especialización proporciona herramientas fundamentales para comprender la responsabilidad de los actores del sistema internacional en la protección de los derechos, la historia de los derechos humanos y los mecanismos de resolución de controversias según los diferentes Sistemas de Protección de Derechos Humanos, entre otros aspectos. De esta manera, durante el posgrado, se adquieren habilidades teóricas y prácticas que permiten comprender el alcance y la razón de ser de los conflictos actuales, tanto a nivel nacional como internacional, y proponer soluciones a las vulneraciones de derechos humanos que se materializan debido a la naturaleza de dichos conflictos. A su vez, se desarrollan habilidades blandas a partir de actividades prácticas y discusiones sobre casos actuales.

Por último, cabe destacar que los conocimientos y habilidades adquiridos durante la especialización han sido sumamente valiosos para mí, pues encontré en esta especialización la oportunidad de reavivar mi pasión por el Derecho y contar con las herramientas necesarias para redirigir mi carrera profesional hacia el ámbito del Derecho Público Internacional y la Cooperación Internacional con un enfoque social. Además, al ser un programa que reúne a estudiantes de diversas ciudades de Colombia, se presenta la oportunidad de compartir experiencias y conocer de primera mano los desafíos que enfrenta nuestro país en materia de derechos humanos.



BIENVENIDA A LA COHORTE 2024-1 DE LA ESPECIALIZACIÓN EN DERECHO INTERNACIONAL DE LOS DERECHOS HUMANOS Y DERECHO INTERNACIONAL HUMANITARIO

¡CEREMONIAS DE GRADO MARZO 2024

18 de marzo 2024: Grado de
Maestría en Derecho Internacional



DE NUESTRAS ESPECIALIZACIONES Y MAESTRÍA!

19 de marzo 2024: Grado de
**la Especialización en Derecho Internacional
y la Especialización en derecho
internacional de los derechos humanos y
derecho internacional humanitario.**





VI Congreso de Derecho Internacional Universidad del Rosario

CALL FOR PAPERS

LLAMADO A

CONTRIBUCIONES: 6TO

CONGRESO DE DERECHO

INTERNACIONAL Facultad de

Jurisprudencia - Universidad

del Rosario ABRIL 2024!

El Grupo de investigación en Derecho Internacional de la Facultad de Jurisprudencia, el Anuario Colombiano de Derecho Internacional (ACDI), el Anuario Iberoamericano de Derecho Internacional Penal (ANIDIP), el Instituto Ibero-Americano de la Haya para la Paz, los Derechos Humanos y la Justicia Internacional (IIH), la Red Latinoamericana de Revistas de Derecho Internacional (RELAREDI), el Colegio de Abogados Rosaristas y el Proyecto BRIDGE - LACES Latin American Center of European Studies, se complacen en invitar a la Comunidad Académica a presentar propuestas para ser presentadas en las MESAS TEMATICAS del 6to Congreso de Derecho Internacional que se llevará a cabo en la Universidad del Rosario los días JUEVES 25 Y VIERNES 26 DE ABRIL 2024

La Mesa Inaugural contará con ponentes internacionales expertos en las distintas ramas del derecho internacional.

El Congreso invita a la presentación de ponencias para las diversas mesas temáticas generales, que luego de ser elegidas y realizadas en el Congreso, serán, bajo evaluación de pares, presentadas como capítulo y publicadas en el libro de investigación académica memoria del mismo.



El Congreso invita a la presentación de ponencias para las diversas mesas temáticas generales, que luego de ser elegidas y realizadas en el Congreso, serán, bajo evaluación de pares, presentadas como capítulo y publicadas en el libro de investigación académica memoria del mismo.

Cronograma General:

1

**27 de diciembre de 2022
al 17 de febrero 2023**

Entrega de propuesta de ponencia en un máximo de 500 palabras y breve biografía.

Enviar al correo electrónico walter.arevalo@urosario.edu.co, con el asunto: "5TO CONGRESO DIP UR - "NOMBRE DEL PONENTE"



2



1 de Marzo 2023

Notificación de propuestas aceptadas.

3

27 y 28 de abril de 2023
5to Congreso de Derecho Internacional.



4

30 de abril de 2023

Entrega del texto final que será presentado como capítulo sometido a pares.

5

10 de mayo de 2023

Inicio proceso de evaluación por pares evaluadores para la publicación de la obra colectiva.



Más información...



Universidad del
Rosario

Facultad de
Jurisprudencia



Adquiera las habilidades necesarias para conocer y resolver los problemas jurídicos internacionales ante los diferentes desafíos de un mundo globalizado.

Inicie su posgrados en:

Especialización en

DERECHO INTERNACIONAL DE LOS DERECHOS HUMANOS Y DERECHO INTERNACIONAL HUMANITARIO

SNIES 101714

Ver más

Especialización en

DERECHO INTERNACIONAL

SNIES 106798

Ver más

Maestría en

DERECHO INTERNACIONAL

SNIES 107274

Ver más

VIGILADA MINEDUCACIÓN

www.urosario.edu.co

@JurisURosario @Juris_urosario

Paquete de beneficios económicos que se aplica sobre el valor de la matrícula, con el fin de apoyar la continuidad y culminación de los estudios.

LO ÚNICO

imposible es aquello
que no intenta

Encuentre diferentes alternativas y

**FINANCIE SU
POSGRADO**

con nuestros aliados financieros.

Proyéctese y Trascienda

Convenios • Descuentos • Apoyo Financiero

*Aplican términos y condiciones.

